INFORMACIÓN

Alicante

Alicante L'Alacantí Elche Benidorm Vega Baja Elda Alcoy Más noticias Opinión Economía Deportes Sucesos Cultura Vida y Estilo Información TV



El Colegio de Enfermería de Alicante critica a Sanidad por no crear nuevas plazas para las enfermeras escolares

La entidad afirma que las profesionales de Primaria no pueden asumir la carga laboral que conlleva atender los colegios y muestra su malestar con el Consell por el incumplimiento de un compromiso que llegó a presupuestar en 15 millones



Los colegios urgen enfermeras escolares / INFORMACIÓN



J. Hernández

25 SEPT 2024 13:24 Actualizada 25 SEPT 2024 13:26



El Colegio de Enfermería de Alicante recuerda que hace casi un año, el 21 de noviembre de 2023, el conseller de Sanidad, Marciano Gómez, y el conseller de Educación, Universidades y Empleo, José Antonio Rovira, anunciaban de cara al curso escolar que acaba de comenzar la creación de 300 plazas de enfermeras escolares, que desarrollarían su labor en los centros



educativos de la <u>Comunidad Valenciana</u>.



"Una iniciativa para la que se llegó incluso a adelantar la partida presupuestaria: **15 millones de euro**s, que se destinarían a que cada zona básica de <u>salud</u> contara con una enfermera escolar que se haría cargo de atender las necesidades asistenciales del alumnado de los centros escolares que dependiesen de dicha zona".



El problema de la salud mental en las aulas: El 86% de las enfermeras escolares atienden a alumnos con trastornos

Sin embargo, "al final la medida ha quedado en un más de lo mismo, que va a ser que las enfermeras de los centros de salud sean las que presten apoyo a la comunidad educativa puesto que de momento no se han creado las plazas previstas. Un modelo que rechazamos por la sobrecarga de trabajo que supone para las ya saturadas agendas de las enfermeras de



Lo último

 Cuatro radares más para Alicante: mayor control al acceso sur, Gran Vía y la Cantera

PRESENTA

Primaria, por ineficaz y por la falta de visión que demuestra al no poder ejercer estas enfermeras plenamente lo que son las funciones y tareas de una enfermera escolar propiamente dicha".

35 asistencias al día

Las enfermeras escolares que prestan su trabajo en los centros privados y concertados de la Comunidad atienden una media de **35 asistencias al día**, de las cuales el 73% se dirigen al alumnado, el 12% al personal docente y no docente y el 15% restante a las familias, según se puso de manifiesto en la jornada "Promoviendo la salud en las aulas" organizada por el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana el pasado mes de junio.



El Sindicato de Enfermería denuncia que la figura de la Enfermera Escolar se queda en el aire

"Una enfermera escolar es una profesional que ejerce su trabajo y desarrolla su jornada laboral completa en el centro de enseñanza, atiende las necesidades sanitarias de los alumnos, muchos de ellos con **enfermedades crónicas**, realiza labores de prevención de <u>problemas de salud y adicciones</u> y de educación en hábitos saludables, entre otras. Junto a ello, realiza estudios científicos para conocer la realidad de su entorno y su labor y poder mejorar ambos y lleva a cabo una planificación de su trabajo y de control de todas sus actuaciones y recursos. Actúa tanto sobre los alumnos como sobre el resto de la comunidad educativa", explican desde el colegio profesional.

La entidad abunda en que lleva a cabo **labores asistenciales, docentes, investigadoras y administrativas,** "algo que, con el modelo que al final ha acabado aplicando la Administración, es imposible desarrollar desde el centro de salud y acudiendo puntualmente al centro de enseñanza".

Agenda

"Sería incluso asumible en un primer momento que una enfermera del centro de salud se ocupase solo de los centros de enseñanza en el horario de estos, con una **agenda** centrada en dichos centros educativos, lo que le permitiría poder abarcar las labores antes descritas en mayor o menor medida. El no hacerlo así provoca que la <u>enfermera de Familiar y Comunitaria</u> no pueda desarrollar todas las actividades relacionadas con su ámbito de actuación en cuanto a prevención de la enfermedad, promoción de hábitos saludables y educación para la salud", sostiene el Colegio de Enfermería de Alicante.

"Con el modelo que al final se ha acabado aplicando nada de lo indicado puede llevarse a cabo y lo único que se consigue no creando las plazas anunciadas el año pasado es una **mayor** saturación y sobrecarga de trabajo de las enfermeras de Primaria, que ya de por sí cuentan con unas agendas saturadas", concluyen en un comunicado.

El Consell dotará de enfermeras escolares a los centros educativos de la provincia de Alicante el próximo curso

Al respecto de la enfermera escolar, el conseller de Sanidad, Marciano Gómez, dijo este martes que "no necesariamente por cada incremento de servicio, por cada incremento de prestación, tienes que tener personal" y ha resaltado que "se trata de buscar nuevas fórmulas organizativas que te hagan tener una gestión eficiente, coordinada e integrada que dé el servicio".

El titular de Sanidad afirmó que la figura de la "enfermera referente escolar" es "algo absolutamente innovador y ha dicho que cuando se habla de estas, "de sanidad, de médicos, lo que decimos es que vamos a dar la función" y "adoptar el servicio de enfermería".

Educación para la salud

"Nosotros entendemos que con este modelo lo que vamos a conseguir es esencialmente generar educación para la salud en todos los colegios y, además, un control de los niños en patología crónica para que haya un conocimiento bidireccional por parte del colegio con el

 Condenan a una clínica dental de Elche por mala praxis y falta de información tras 9 años de operaciones y juicios

- Nerea tenía meningitis, pero los médicos pensaron que estaba drogada y que la habían violado: 'A mi hija la dejaron morir
- Estas son las 3 mejores playas de Alicante para darte el último baño de la temporada
- La madre que dejó sin clase a sus hijos para llevárselos a Benidorm: 'Quiero que mi familia disfrute y no me arrepiento
- Deja sin colegio a sus 5 hijos para llevárselos de vacaciones a Benidorm: 'Aprenden más así que sentados en clase
- Nuevo atasco en la reforma del paseo de Levante de Torrevieja ahora por la falta de dirección de obra
- Johnny Depp, fascinado con el regalo alicantino que le hizo 'El Hormiguero



El lujoso altavoz de mármol negro del que solo hay 57 unidades en todo el mundo | - El ...



VIAJAR

La aldea abandonada de Asturias que se ha convertido en un destino turístico



centro de salud y del centro de salud con el colegio, con la enfermera referente escolar", añadió.

Así, apuntó que "cada vez que haya un problema tanto de estos pacientes, de estos niños con patologías crónicas, como para dar la educación para la salud" se tenga "comunicación directa, dinámica y rápida".

Te puede interesar

La madre del niño de dos años desaparecido en Valencia: "He retornado a Colombia con mi ...

COMUNICACIÓN EMPRESARIAL

Isabel Díaz Ayuso visita la nueva sede de AstraZeneca en Madrid







"He dicho muchas veces que hay que avanzarse a la enfermedad. Hay que ser proactivo", agregó el responsable de Sanidad, que considera que "lo que sería ideal es que cada vez la gente frecuente menos los servicios sanitarios de Atención Primaria y Urgencias de los hospitales".



¿QUIERES QUE UN AMIGO PUEDA LEER ESTA **NOTICIA GRATIS?**

Por ser suscriptor, puedes pasarle la noticia a quien quieras y la podrá leer de manera totalmente gratuita.

Vamos allá

TEMAS (SALUD) (ENFERMERÍA) (ESCOLARES) (EDUCACIÓN) (SANIDAD) (ENSEÑANZA) (SANIDAD EN ALICANTE)